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同样受益于香港青年音乐训练基金的帮助与资助的南沙小学的“小海燕”民族乐团，
是最后一支赶到新丰参与这次活动的团队。但他们为这次活动所做的贡献并不小。为
了能让新丰的孩子们分享到几个团队共同演奏的效果，也为了能在这次“饮水思源之
旅”活动中展示他们学校乐队的学习成果，对学生们是一次难得舞台锻炼的机会。

    香港青年音乐训练基金主席肖炯柱先生介绍说，我们并不是简单的让他们各个学校
的孩子们轮流登场，而是要让几个乐队的孩子同台南沙小学在大团队到来之前，就开
始参与了大量的前期准备工作！为了保证乐队的演出效果，他们还承担了为这次新丰
的“饮水思源之旅”的演出提供必不可少的大件乐器，比如大鼓、定音鼓等打击乐家
族的多件乐器。他们还要负责将这些乐器从南山运到新丰的现场。这个工作量是很大
的。但是大家为了一个目的而来，每个人的辛苦和付出都是心甘情愿的！

记得去年我就曾经采访过南沙小学的校长，交谈之中他对香港青年音乐基金充满感激
之情。他说论经济条件，我们这里可能还算不上最贫困落后的地区，但是在音乐教育
方面，教育培训的资源还属于比较匮乏的地区。“小海燕”民族乐团的最初雏形是我
们在2009年3 月开始举办的乐器训练班。以萧先生为主席的香港青年音乐基金得知我
们这里的情况后，热情伸出援手。乐团的设备和资金主要来自香港青年训练基金及一
些政协的港澳委员和社会热心人士。乐团成立之初， 基金的导师们每星期都会坐火
车，转轮船，长途跋涉乘船前往南沙亲自教导小学员。萧先生、萧太太都曾亲自与老
师们一起来到南沙，辅导南沙的孩子们，给我们很多帮助。南沙小学的校长说这些往
事，感恩之情，溢于言表！而萧先生在谈起最初赴南沙的经历时，很少谈起辛苦，更
多的似乎是在回忆一段浪漫的过往。他说， 看到如今这里学校和孩子们在音乐上进
步，感到十分欣慰。在香港青年训练基金和社会热心人士的帮助下，“小海燕”成长
很快，曾多次参加了各地的音乐交流，包括香港、深圳、新加坡等。这次在新丰县与
南沙校长再次重逢，校长高兴的对我说，才半年不见，我们学校的“小海燕”乐队又
有了不少的进步！一会你看看他们的演奏吧！言语中透着自信。

看，这是南沙小学民族乐团的孩子们，在演出彩排的现场上。
他们也把这次活动，当作一种感恩活动，是对学生的一次难得的教育！
最让我印象深刻的还有随同南沙学校“小海燕”的家长志愿者团队。他们穿着统一的
红马甲，为了孩子这次“饮食思源之旅” 家长不仅要请假耽误工作，支付一定的费
用，还要在“小海燕”演出，排练的时候台前台后的帮着搬运乐器。非常的有序而专
业。一位家长告诉我： 香港基金会的萧先生与我们没有丝毫关系，却我们“小海
燕”乐团的成长操心出力，我们的老师也非常的辛苦，最大的受益者是我们的孩子，
所以，我们当然最应该为“小海燕”做义工，这就应该是我们应尽力的事情。一是为
了分担老师的压力，二是为了给我们的孩子做个榜样！ 我们为能参与到这个活动中
来，感到很愉快！

其实“红马甲”的出现只是一种象征，这也是香港青年音乐训练基金所提倡的一种精
神！关心孩子，关心公益，是大家的事， 孩子的成长是需要家长们做榜样的！事实
上，参加这次活动的每个团队的家长们，都具有同样的精神，同样的心情，同样为人
尊敬！






